

Gobierno nombra a periodista como seremi de Obras Públicas

POLÍTICA. Tras casi dos meses de ausencia de titular en la cartera, confirman a Freddy Jelves en el cargo. Diputados critican falta de idoneidad profesional.



JELVES, DE 41 AÑOS, VIENE DE TRABAJAR 3 AÑOS COMO JEFE DE GABINETE EN EL MOP DE BIOBÍO.

Alejandro Torres Caamaño
 alejandro.torres@cronicachillan.cl

A mediados de octubre, Paulo de la Fuente renunció al cargo de seremi de Obras Públicas en Ñuble. Desde dicho entonces, la cartera se encontraba acéfala, hasta ayer, dado que el Ejecutivo informó que el cargo lo asumirá Freddy Jelves, periodista de profesión, quien en los últimos 3 años se desempeñó como jefe de Gabinete de la Seremi del MOP en Biobío. Así, Jelves sostuvo ayer su primera reunión en el cargo, encuentro que llevó a cabo con el delegado regional presidencial, Rodrigo García.

“Llevo algunos años trabajando en el Ministerio de Obras Públicas en la Región del Biobío, entiendo cómo funciona y lo que significa trabajar en un ministerio tan grande e importante. En Ñuble se han duplicado los recursos, por lo tanto hay muchos desafíos, entiendo que es una región que tiene necesidad de caminos, de conectividad, de agua; en comparación con el Biobío, aquí el doble de Sistemas Sanitarios Rurales (SSR), con una menor población, por lo tanto se entiende la necesidad de la población”, dijo el seremi de Obras

3 años trabajó como jefe de gabinete en la seremi del MOP de la Región del Biobío.

Públicas.

CRÍTICAS

Ahora bien, y con motivo de su profesión, es que surgieron críticas en relación a la idoneidad profesional para encabezar la seremía en cuestión. El diputado Felipe Camaño, tras conocerse el nombramiento, recordó que el año pasado presentó una moción legislativa, con la finalidad de hacer necesario que los seremis cuenten con un título profesional acorde al cargo, además de experiencia para el ejercicio de las funciones. “Lamentablemente, el Gobierno no le ha dado la prioridad necesaria a un asunto como este y sigue sin ser debatido”, dijo.

“Sin duda, es una señal positiva el nombramiento de un seremi titular en esta cartera. Pero, bajo mi criterio como profesional y Presidente de la Comisión de Obras Públicas en la Cámara de Diputados, debe ser un profesional del área y ya debemos dejar de improvisar

con liderazgos que pueden ser buenos pero que no tienen conocimientos en el área. Sabemos que al final del día es una decisión del ejecutivo el nombramiento del titular de la cartera de OOPP en la región pero de igual forma la crítica se mantiene”, sostuvo Camaño.

A ello, agregó que “en innumerables ocasiones me he referido a la situación de la Seremi de Obras Públicas en nuestra región, considerado que la cartera no ha estado a la altura y el ejercicio de su rol en Ñuble claramente es deficiente. Considerando que Ñuble presenta la peor conectividad vial a nivel nacional y su ejecución presupuestaria siempre es una de las más bajas en Chile”.

En tanto, la diputada UDI, Marta Bravo, también criticó el nombramiento, manifestando que “nuevamente los destinos de nuestra región se resuelvan bajo una mirada absolutamente centralista. El Gobierno no sólo se tomó casi dos meses en reemplazar al ex seremi, sino que además nombran a una autoridad de otra región y no de una profesión acorde al cargo. Son este tipo de decisiones las que terminan debilitando el proceso de regionalización en Ñuble, donde las decisiones debiesen adoptarse en la re-

gión y con personas que conozcan nuestra realidad”.

El diputado Cristóbal Martínez, en tanto, manifestó su contrariedad debido a que el seremi proviene de otra región. “Más allá de la profesión en cuestión, lo verdaderamente reprochable es que sigan llegando autoridades afuerinas a ocupar cargos en nuestra región. Ñuble tiene talentos y profesionales de sobra, con un conocimiento acabado de nuestra zona, que perfectamente podrían ocupar un puesto de esta naturaleza”.

“Sin embargo, la actitud centralista sigue presente en las actuales autoridades, pese a que se definieron como un gobierno regionalista. Lamentablemente, este tipo de decisiones terminan por afectar el proceso de instalación y desarrollo de nuestra región, del cual aún hay muchas materias que están pendientes”, añadió.

Eso sí, del MOP sostuvieron que el actual seremi es hijo de madre de Coihueco, y su padre es de Quillón. Además, detallaron que vivió por más de 5 años en la localidad de Choluán en Yungay. Se desempeñó el año 2022 en la Seremi de Salud de Ñuble apoyando el proceso de instalación. **CS**